

Italien schafft Papier-Kassenbon ab – Startschuss für digitale Zukunft

Italien macht einen großen Schritt in Richtung Zukunft, indem es das Ende des klassischen Kassenbons einläutet. Aus einer parlamentarischen Auskunft geht hervor, dass der gedruckte Beleg ab 2026 schrittweise abgeschafft werden soll.

Das Ziel? Eine umweltfreundlichere und digitalere Zahlungsabwicklung. Ab dem 1. Januar 2026 ist ein Papierbeleg nur noch bei Barzahlungen Pflicht. Bei Kartenzahlungen reicht ein digitaler Nachweis, zum Beispiel auf dem Kassendisplay. Ein Ausdruck wird nur auf Wunsch erstellt.

Ab 2027 müssen alle Kassensysteme in der Lage sein, digitale Belege direkt an die Käufer zu übermitteln. Diese Maßnahme soll Ressourcen sparen, denn Thermopapier ist kaum recycelbar und seine Produktion belastet die Umwelt und das Klima. Auch für Unternehmen bringt die Umstellung Vorteile: weniger Druckkosten und weniger Wartungsaufwand, während die fiskalische Kontrolle durch die digitale Datenübermittlung an die Steuerbehörde erhalten bleibt.

Italien zeigt mit diesem Schritt, wie Umweltbewusstsein, Digitalisierung und Effizienz sinnvoll zusammenfinden. Der Kassenbon wird digital – und damit Teil einer nachhaltigen Zukunft.

Dr. Reinhold Kofler
Wirtschaftsprüfer und Steuerberater
Boznerstrasse, 78 – Lana
info@drkofler.it
Tel. 0473 550329